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COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

4e séance 2021 - 15 mai 2021 – 12 h 59 à 15 h 57 
Vidéoconférence – Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 

Membres 
Madame Isabelle N. Miron – Coprésidente et conseillère municipale du district 6 
Monsieur Gilles Chagnon – Conseiller municipal du district 2 
Monsieur Jean Lessard – Conseiller municipal du district 16 
Madame Adèle Roman – Coprésidente, Collège Saint-Alexandre 
Madame Malina Charron – Collège Saint-Joseph 
Monsieur Vincent Crête-Desrochers – École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Monsieur Arnaud Forget – Collège Saint-Alexandre 
Monsieur Matias Gomez-Menendez – École secondaire Mont-Bleu 
Madame Amy Roy – École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Philippe Vanasse – École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Thomas Vanhooren – Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Madame Zoya Vincent – Collège Saint-Joseph 
Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene – Polyvalente Le Carrefour 
Madame Camille Guindon – Collège Nouvelles Frontières 
Madame Coralie Young – École secondaire de l’Érablière 
Monsieur Édouard Hébert – École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Madame Katanan Youmna Touré– Polyvalente Nicolas-Gatineau  
Monsieur Matias Arseneau – Collège Nouvelles-Frontières 
Monsieur Nicolas Chevrette – École secondaire de l’Île  
Madame Julianne Charrette – Polyvalente Le Carrefour 
 
Secrétaire 
Madame Véronique Leduc– Secrétaire aux Comités et Commissions – SLSDC 
 
Ressources internes 
Madame Josiane Cossette – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Madame Émilie Chasles – Chef de section – Développement des communautés - SLSDC 
 

ABSENCES : 

Membres 
Madame Clara Ares-Winter – École secondaire Mont-Bleu 
Madame Andrey-Ann Bernard – École secondaire du Versant 
Madame Kim Thien – École secondaire de l'Île 
Monsieur Jaquan Erysthee – École secondaire du Versant 
Monsieur Patrick Campeau – Chef de section - Développement des communautés – SLSDC 
Monsieur Normand Veillette - Loisir sport Outaouais 
 

OBSERVATEURS : 

Madame Aurélie Boyer – Collège Saint-Alexandre 
Monsieur Antoine Fontaine – Polyvalente Le Carrefour 
Madame Cécilia Marshall – École secondaire Philemon Wright 
Madame Naylissah Joy Aristide – École secondaire Philemon Wright 
Madame Serena Keon – École Intermiédiaire Symmes D’Arcy McGee 
Madame Oluwafemi Bassowa – Polyvalente Le Carrefour 
Madame Rosalie Bureau – Collège Saint-Alexandre 
Madame Maïka Gangur – École secondaire de l’Île  
 

 

La séance débute à 12 h 59. 
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1. Mot de bienvenue et tour de table 

Madame Isabelle N. Miron souhaite la bienvenue à tous et souligne la présence de quelques 
observateurs présents en vue du recrutement prochain. Elle se présente donc et messieurs Chagnon 
et Lessard font de même. 
Madame Adèle Roman se présente à son tour et souligne la présence des jeunes des écoles 
anglophones Philemon Wright et D’Arcy McGee. Elle soulève l’importance de recruter des membres 
de ces deux écoles qui sont présentement manquants au sein de la Commission jeunesse. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par monsieur Mathias Gomez-Menendez 
Appuyé par madame Camille Guindon 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour tel que soumis. 

Adoptée 
 
 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 20 mars 2021 

Le procès-verbal de la 3e séance, tenue le 20 mars 2021, a été acheminé aux membres et sera déposé 
au conseil municipal. 
 
 

4. Période de sollicitation administrative et publique : 

4.1 Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires – Ville de Gatineau 

Madame Chasles fait la présentation qui a pour but d’obtenir un appui des membres de la CJ sur 
le Plan directeur. La Commission jeunesse a pris part à son élaboration en étant plusieurs fois 
consultée. Les jeunes citoyens ont eu l’occasion de contribuer lors des cafés citoyens. 
 
Les membres sont particulièrement intéressés au volet environnement des infrastructures à 
venir. Madame Chasles mentionne que le plan directeur vise à favoriser des infrastructures 
écoresponsables, par exemple qui sont à faible consommation d’énergie, qui proposent des toits 
verts ou de la récupération des eaux de pluie. Les changements climatiques seront aussi 
considérés, notamment en proposant des mesures pour contrer les îlots de chaleur autour des 
terrains de soccer synthétiques, etc. Cela autant pour les nouvelles constructions que sur celles 
déjà en place et pour les reconstructions telles le centre St-Richard. 
 
Monsieur Chagnon souhaite que ce plan directeur soit rapidement mis en place afin que les gens 
puissent en profiter le plus tôt possible. 
 
Les membres souhaitent être informés du développement des infrastructures récréatives, 
sportives et communautaires. Madame Chasles reviendra à la CJ pour présenter les projets choisis 
et pour informer de l’état d’avancement des choses. 
 
 

Madame Émilie Chasles quitte la rencontre à 13 h 51. 
 
 
La Commission jeunesse appuie à l’unanimité la vision, les principes directeurs et les stratégies du 
Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires. 
 
Il est proposé par madame Malina Charron 
Appuyé par madame Zoya Vincent 
 
 

Pause de 14 h 04 à 14 h 10 
 

4.2 Espaces éphémères – Loisir sport Outaouais 

En l’absence de monsieur Veillette, ce point n’a pas été présenté. 
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5. Suivis des dossiers de la Commission : 

5.1 Recrutement 

Les observateurs présents sont invités à envoyer un courriel à madame Cossette s’ils sont 
intéressés à devenir membre de cette Commission. 
La sélection des membres se fera au courant de la semaine prochaine. 
 
Les candidats retenus seront convoqués et officialisés à la rencontre du mois de juin. À noter que 
cette rencontre sera la dernière de l’année pour ceux qui quitteront la CJ en 2021. 
 
 

5.2 Adoption de la Stratégie municipale d’action jeunesse et du Plan d’action 2022-2024 

Suivant la réception des lettres d’engagement des partenaires de la SMAJ et de l’appui de cinq 
commissions municipales sollicitées, la SMAJ et son Plan d’action 2022-2024 seront adoptés au 
conseil municipal du mois de juin. 
 
 

Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene se joint à la rencontre à 14 h 40. 
 
 
CONSIDÉRANT QUE la Commission jeunesse a pour mandat d’inclure les adolescents dans la 
réflexion, l’identification des enjeux et des orientations, le développement et l’évaluation de ce qui 
touche la jeunesse et ses intérêts ainsi que de mettre en relation les jeunes avec les divers acteurs 
des milieux municipal, communautaire, scolaire, corporatif et autres ainsi que de transmettre au 
conseil municipal des recommandations dans une perspective jeunesse qui ont un impact sur la 
qualité de vie des citoyennes et des citoyens de Gatineau dans une perspective de développement 
durable; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Commission jeunesse a inscrit, dans son Plan de travail 2019-2020, 
l’élaboration d’une Stratégie municipale d’action jeunesse et d’un plan d’action; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Stratégie municipale d’action jeunesse et du Plan d’action 2022-2024 a 
obtenu l’engagement et l’appui formel de l’ensemble de ses partenaires et des commissions 
municipales suivantes :  

 Commission sur les transports, les déplacements durables et la sécurité; 

 Commission Gatineau, Ville en santé; 

 Commission des loisirs, des sports et du développement communautaire; 

 Commission sur le développement du territoire, l’habitation et l’environnement; 

 Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine. 
 
Il est proposé par madame Zoya Vincent 
Appuyé par monsieur Matias Gomez-Menendez 
 
CP-CJ-2021-05 

 de recommander au conseil municipal l’adoption la Stratégie municipale d’action jeunesse et 
le Plan d’action 2022-2024. 

 
Adoptée à l’unanimité 
 
 

5.3 Remède en ligne 

En récapitulatif, 13 capsules en ligne ont été offertes, de février à avril, avec différentes 
personnalités publiques québécoises afin d’aider les jeunes du secondaire à traverser les périodes 
plus difficiles.  
Suivant une demande d’une commission scolaire afin de permettre le visionnement de ces 
capsules aux élèves de 6e année du primaire, la Commission jeunesse a offert cette possibilité aux 
autres commissions scolaires.  
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5.4 Participation au Symposium de la Chaire UNESCO en démocratie, citoyenneté mondiale et 
éducation transformatoire (DCMÉT) | 17 au 21 mai 2021 

La Chaire UNESCO est un programme international de recherche reliant des acteurs de différentes 
cultures et disciplines et différents secteurs sur la démocratie, la citoyenneté mondiale et 
l’éducation transformatoire. 
Madame Cossette ira y présenter, le 18 mai, avec madame Marie-Ève Forest, consultante pour la 
SMAJ, les résultats de recherches partenariales réalisées avec le CIRCEM de l’Université d’Ottawa. 
 
 

6. Course à la coprésidence et élections : 

La campagne électorale débute à la fin de cette rencontre. Les candidats doivent envoyer à madame 
Cossette leur curriculum vitæ ainsi qu’un texte représentant leur vision de la CJ et leurs objectifs. 
À la rencontre du 12 juin, chaque candidat à la coprésidence aura à faire un discours de 3 minutes. Par 
la suite, il y aura un vote de coprésidence pour un mandat d’un an. 
À noter que seulement les membres actuels pourront voter. 
 
Les quatre candidats sont madame Camille Guindon et messieurs Philippe Vanasse, 
Matias Gomez-Menendez et Mathias Arseneau. 
 
Madame Guindon et monsieur Arseneau proposent un projet pilote d’un an d’un nouveau poste de 
vice-président pour les membres jeunes. 
 
Après discussion entre les membres, on convient de revoir la proposition de projet et d’en reparler à 
la rencontre du mois de septembre. 
 
 

7. Varia : 

Aucun point au varia. 
 
 

8. Prochaine séance : 

La prochaine séance de la Commission jeunesse aura lieu le 12 juin 2021. 
 
 

9. Levée de la séance : 

La séance est levée à 15 h 57. 

Il est proposé par madame Amy Roy 
Appuyé par madame Camille Guindon 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

          
 
 
 
 
 

______________ ____________ 
SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Isabelle N. Miron 

CO PRÉSIDENTE 
Adèle Roman 


